
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Finanz- und Planungsausschusses  am Donnerstag, dem 

06.12.2018, im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 

 
Beginn:  18:33 Uhr - öffentlich - Ende: 19:02 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
1. stv. Bürgermeisterin Tanja Sudbrink  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsfrau Wiebke Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
Ratsherr Yener Türkcan Abwesend von 19:43 Uhr bis 19:44 Uhr. 
Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Fachdienstleiter II Dennis Paack  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Rethorn  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung 
 1.2   der Beschlussfähigkeit 
 1.3   der Tagesordnung 
  
 2   Genehmigung der Niederschriften vom 20.09. und 18.10.2018 
  
 3   Bebauungsplan Nr. 1-26 "Gewerbegebiet Deichshausen", 1. Änderung 

- Abwägung                                                                      Vorlage: FB II/522/17-1/18-2 
  
 4   Bebauungsplan Nr. 1-26 "Gewerbegebiet Deichshausen", 1. Änderung 

- Satzungsbeschluss                                                        Vorlage: FB II/522/17-1/18-3 
  
 5   Entwicklung Kleinquartier Nord (Eschhofsiedlung)                    Vorlage: BÜ/110/2018 
  
 6   Kooperationsvereinbarung mit dem Landkreis Wesermarsch zum weiteren Breit-

bandausbau                                                                               Vorlage: BÜ/108/2018 
  
 7   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und Rats-

herren 
  
 8   Einwohnerfragestunde 
  
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Die Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einladung und Be-
schlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Einwendungen. 
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschriften vom 20.09. und 18.10.2018 
 
 
Die Niederschriften wurden einstimmig genehmigt. 
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3 Bebauungsplan Nr. 1-26 "Gewerbegebiet Deichshausen", 1. Änderung 
- Abwägung                                                     Vorlage: FB II/522/17-1/18-2 

 
 
Bürgermeisterin Neuke erläuterte den Sachverhalt. Der Finanz- und Planungsausschuss 
sprach dem VA die einstimmige Empfehlung aus, die während der öffentlichen Auslegung 
eingegangenen Stellungnahmen, gemäß § 1 Abs. 7 und § 2 Abs. 3 BauGB zu beachten und 
entsprechend den erarbeiteten Abwägungsvorschlägen zu berücksichtigen bzw. zurückzu-
weisen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
4 Bebauungsplan Nr. 1-26 "Gewerbegebiet Deichshausen", 1. Änderung 

- Satzungsbeschluss                                     Vorlage: FB II/522/17-1/18-3 
 
 
Frau Neuke erläuterte die Vorlage. Nach kurzer Beratung sprach der Finanz- und Planungs-
ausschuss dem VA die einstimmige Empfehlung aus, gemäß § 1 Abs. 3 und § 10 Abs. 1 
BauGB die erste Änderung des Bebauungsplan Nr. 1-26, „Gewerbegebiet Deichshausen“, 
bestehend aus der Planzeichnung mit textlichen Festsetzungen für die Teilbereiche A und B 
und der Begründung zu beschließen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
5 Entwicklung Kleinquartier Nord (Eschhofsiedlung)   Vorlage: BÜ/110/2018 
 
 
Bürgermeisterin Neuke erläuterte die Sitzungsvorlage und zeigte mögliche Beispiele der 
Standorte einer neuen Bebauung. Nach Erläuterung diverser Nachfragen zur möglichen Aus-
führung und Art der Bebauung, wurde von Frau Neuke mitgeteilt, dass die Detailplanung 
noch nicht vorliegt. 
Es wurde einstimmig beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, mit einem zukünftigen 
Investor einen Ordnungsmaßnahmenvertrag abzuschließen, in dem die nachfolgenden Ziel-
setzungen abgesichert werden. Die entwickelten Planungsvarianten sollen dem Investor vor-
gestellt werden. Es soll eine Mischung von barrierearmen Mietwohnungsbau und Eigen-
tumswohnungen im Verhältnis von 30% zu 70% bis 50% zu 50% angestrebt werden. Die 
Planungsunterlagen dienen als vorgezogene Festlegung zum Rahmenplan für die Entwick-
lung des Bereiches. 
 
Anmerkung: Verwaltungsseitig wurde nach der Beschlussempfehlung die Mindestanforde-
rungen für den Beschluss im Rat, wie folgt konkretisiert. Die entwickelten Planungsvarianten 
werden dem Investor vorgestellt. Es soll eine Mischung von barrierearmen Mietwohnungs-
bau und Eigentumswohnungen im Verhältnis von 30% zu 70% und höchstens 50% zu 50%. 
angestrebt werden. Als barrierearm ist mindestens ein Fahrstuhl für die Obergeschosse vor-
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zuhalten sowie die Vermeidung von Türschwellen und die Einhaltung von Türbreiten mit 
mindestens 90 cm im Gebäude und den Wohnungen vorzusehen. 
Die Planungsunterlagen dienen als vorgezogene Festlegung zum Rahmenplan für die Ent-
wicklung des Bereiches.  
Die Gemeinde wird beauftragt, mit einem zukünftigen Investor einen Ordnungsmaßnahmen-
vertrag abzuschließen, in dem die Zielsetzung abgesichert wird.   
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
 
6 Kooperationsvereinbarung mit dem Landkreis Wesermarsch zum weiteren 

Breitbandausbau                                                             Vorlage: BÜ/108/2018 
 
 
Bürgermeisterin Neuke erläuterte den Sachverhalt. Sie sagte, dass bei der letzten Aus-
schreibung leider nur ein grober Rahmen zum Ausbau vorgegeben wurde. Es wurde keine 
genaue Form des Ausbaus den ausführenden Unternehmen vorgegeben, so dass diese 
selbstständig entscheiden konnten, in welcher Form der Breitbandausbau bis zum möglichen 
Kunden erfolgen wird. Im kommenden Programm ist nur noch FTTH förderfähig. 
Nach kurzer Beratung wurde die einstimmige Empfehlung ausgesprochen, dem beigefügten 
Entwurf der Kooperationsvereinbarung mit dem Landkreis Wesermarsch zur Beantragung 
von Fördermitteln für den Breitbandausbau in Form des „Next Generation Access (NGA)“  
Breitbandausbau in FTTH/B zuzustimmen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
Keine. 
 
8 Einwohnerfragestunde 
 
Keine. 
 
 
 

 
Ratsvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführer  
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